
Domingo, 21 de mayo de 2023. N.o 123 Publicación semanal de las diócesis de Aragón · www.iglesiaenaragon.com · www.diocesisdejaca.org

Iglesia Iglesia en Jacaen Jaca

Luis Sierra, de la facultad de Comunicación  
al Seminario de Zaragoza

Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales

Rocío Álvarez

¿Cómo y porqué surgió en ti 
la vocación al Periodismo?
La verdad es que la comunica-
ción siempre me ha apasiona-
do. Teniendo unos diez años, 
fui con mi tío Joaquín a cose-
char en La Almolda, mi pueblo. 
Allí, subido a una cosechadora, 
descubrí un aparato de radioa-
ficionado. Me apasionó la idea 
de poder comunicarme con 
alguien que nunca había visto, 
en la distancia. Hoy, de la mano 
de internet y la globalización, 
quizá lo vemos como algo coti-
diano, pero entonces aún no era 
tan frecuente. Descubrí la radio 
FM también, y no tardé en crear 
mi propio contenido sobre noti-
cias y otros asuntos de actuali-
dad. Ha sido todo un camino de 
maduración pero sigo enamo-
rado de contar historias.

¿Qué es lo que más te enamo-
ró de la carrera y de su prác-
tica?
Yo creo que la propia búsqueda 
de la verdad. Durante la adoles-
cencia, reflexionaba a menudo 
sobre ella con mi familia y mis 
amigos. Esa es la razón de que 

en Secundaria ya tuviera como 
fondo de pantalla el logo de mi 
facultad, puesto que estudiaba 
con el objetivo de poder ir a 
Navarra de la mano de la Beca 
Alumni. Dios mediante, así fue. 
Ahora bien, una vez descubrí el 
Periodismo desde dentro, me 
enamoré todavía más. Y acom-
pañado por personas como el 
sacerdote de nuestra diócesis 
José Antonio Calvo, con quien 
hice prácticas desde el comien-
zo de mis estudios, terminé ca-
yendo en la cuenta de que podía 
pasar de "contar las noticias" a 
"anunciar la Buena Noticia", la 
mejor de todas.

En uno de sus mensajes para 
la Jornada Mundial de las 
Comunicaciones Sociales, el 
papa anima a salir de lo ya co-
nocido y de atreverse a con-
tar las noticias desde otras 
perspectivas, desde donde 
nadie está, ¿de qué manera 
intentas seguir tú este apun-
te del papa?
Aprendiendo a "dar las noti-
cias", descubrí otra perspec-
tiva acerca de lo que la "Mejor 
Noticia" podía transformar mi 
vida. El barruntar la vocación 
al sacerdocio en medio de la 
realización de Periodismo me 
parece un regalo: el Jefe me in-
vitó a "contar la noticia desde" 
dentro, como decía el Papa. 
Desde la perspectiva del que ES 
la Buena Noticia, y lo es en me-
dio del mundo. En mi caso, para 
la tierra de la Archidiócesis de 
Zaragoza.

¿En qué momento surge tu 
vocación al sacerdocio?
De un modo u otro, es algo que 
he visto desde hace muchos 
años. Acompañado por sa-
cerdotes excelentes y por una 
familia que ha sido rostro de 
Cristo en mi vida, mi relación 
con Dios y la Virgen se intensi-
fica mucho en el Colegio-Esco-

El 21 de mayo, Solem-
nidad de la Ascensión 
del Señor, se celebra la 
Jornada Mundial de las 
Comunicaciones Sociales 
bajo el lema 'Hablar con 
el corazón, en la verdad 
y en el amor'. Por ello, 
hablamos con Luis Sierra, 
quien durante su etapa 
universitaria en Periodis-
mo vio definitivamente 
su llamada al sacerdocio. 
Nadie mejor que él para 
hablarnos de la vocación 
al Periodismo orientada 
a comunicar la Buena 
Nueva.

Luis Sierra, en el centro, se forma en el Seminario de Zaragoza.

lanía de Infantes del Pilar y de 
La Seo. Durante la adolescen-
cia, ese momento que puede re-
sultar difícil, sacerdotes como 
José González y Manuel Almor 
no dejaron de estar a mi lado, 
viéndonos casi cada semana, y 
me animaban a ser sacerdote. 
¡Sin tapujos! ¡Se lo decían a un 
joven de 14 años del s. XXI y se 
quedaban tan anchos! A ellos y 
a muchos otros les estoy enor-
memente agradecido. 

¿Cómo viviste esa transición 
del Periodismo al seminario?
De un modo muy natural y bo-
nito. Ya conocía a muchos semi-
naristas (Galo Oria de Rueda y 
yo, por ejemplo, mantenemos 
amistad desde los doce años, 
cuando coincidimos en una 
convivencia de las que ofrece 
el seminario menor), sacerdo-
tes y laicos de nuestra diócesis, 
puesto que he crecido aquí. Es-
tudiando mi tercer año de Pe-
riodismo, de la mano de nuevos 
amigos -como Ignacio Laguna o 
Daniel Granada, que me ayudó 
mucho y era también diocesano 
de Zaragoza-, D. José me animó 
a ponerme en contacto con Fer-
nando Arregui, que era el rector 
del seminario metropolitano 
en ese momento. Quedamos 

en que entraría al terminar. Ese 
año entramos seis chicos, una 
promoción con la que también 
he sido bendecido.

¿Qué mensaje te gustaría 
transmitir a los jóvenes pe-
riodistas que acaban de salir 
de la Universidad?
¡No tengáis miedo! Se dice 
mucho, pero se practica poco. 
¡Atrévete a soñar! Necesitamos 
rebeldes. Rebeldes con cau-
sa, enamorados de la Verdad. 
Pienso que un periodista está 
llamado a buscarla siempre. 
En una ocasión, coincidimos 
con Pedro J. Ramírez (Diario 
16, El Mundo, El Español) en 
la facultad y le pregunté qué le 
aconsejaría a un joven periodis-
ta. Me respondió algo que no ha 
dejado de ayudarme hasta aho-
ra: "busca la verdad, no dejes 
de formarte y que no te atrape 
el monstruo negro de la ruti-
na". Hoy, suelo añadir cuando 
lo cuento que la rutina puede 
atraparnos cuando la vivimos 
sin amor. Pero, si ponemos 
amor en nuestros días, ¡cada 
uno es distinto! Y si encima 
aprendemos de profesionales 
como tú, Rocío, enamorados 
de la Verdad, nuestros sueños 
se quedarán cortos.
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La PalabraLa Palabra
Los once discípulos se fueron a Gali-
lea, al monte que Jesús les había in-
dicado. Al verlo, ellos se postraron, 
pero algunos dudaron. Acercándo-
se a ellos, Jesús les dijo: «Se me ha 
dado todo poder en el cielo y en la 
tierra. Id, pues, y haced discípulos a 
todos los pueblos, bautizándolos en 
el nombre del Padre y del Hijo y del 

Espíritu Santo; enseñándoles a guardar todo lo que os he mandado. 
Y sabed que yo estoy con vosotros todos los días, hasta el final de los 
tiempos».

Estoy con 
vosotros
La Ascensión del Señor
Mt 28, 16-20

Evangelio

■ 21 DOMINGO VII de Pascua | La Ascensión del Señor [III Semana del 
Salterio]. Jornada Mundial y Colecta de las Comunicaciones Sociales. 
- Hch 1, 1-11. - Sal 46. - Ef 1, 17-23. - Mt 28, 16-20. ■  22 LUNES. Feria. - Hch 
19, 1-8. - Sal 67. - Jn 16, 29-33. ■  23 MARTES. Feria. - Hch 20, 17-27. - Sal 
67. - Jn 17, 1-11a. ■  24 MIÉRCOLES. Feria. - Hch 20, 28-38. - Sal 67. - Jn 17, 
11b-19. ■  25 JUEVES. Feria. - Hch 22, 30; 23, 6-11. - Sal 15. - Jn 17, 20-26. 
■  26 VIERNES. San Felipe Neri. MO. - Hch 25, 13b-21. - Sal 102. - Jn 21, 
15-19. ■  27 SÁBADO. Feria. - Hch 28, 16-20. 30-31. - Sal 10. - Jn 21, 20-25.

Palabra de Dios para la semana

El comentario por Juan Pablo Ferrer

Más presente todavía

El derecho a la vida ¿es 
inconstitucional?

Comisión Ejecutiva de la  
Conferencia Episcopal Española

El pasado 9 de febrero de 2023 el Tribunal Constitucio-
nal rechazó, después de 13 años, la ponencia que decla-
raba inconstitucional la “Ley orgánica 2/2010 de salud 
sexual y reproductiva y de la interrupción voluntaria 
del embarazo”, pidiendo una nueva ponencia.

En aquella ocasión ya alertamos del peligro que su-
pondría votar a favor de una nueva ponencia que pre-
sentara el aborto como un derecho, avalando de este 
modo una ley ideológica, acientífica y que promueve 
la desigualdad. Lamentablemente se acaba de aprobar 
dicha ponencia que declara constitucional que haya se-
res humanos que no tienen derechos. ¿Cómo es posible 
hablar todavía de dignidad de toda persona humana, 
cuando se permite matar a la más débil e inocente?

Ante la aprobación de esta ponencia:

• Defendemos la dignidad de cada persona huma-
na, creada a imagen y semejanza de Dios, indepen-
dientemente de su edad, raza, estado de salud.

• Solo se podría afirmar el derecho al aborto en el 
caso de que el embrión o el feto no fueran nada; 
pero, el no nacido no es una cosa, es un ser huma-
no. Por eso, calificar como derecho la eliminación 
de manera voluntaria de la vida de un ser humano 
inocente es siempre moralmente malo. 

• Queremos reiterar nuestro apoyo incondicional 
a las mujeres que sufren las consecuencias de un 
embarazo no deseado, ofreciéndoles la ayuda efi-
caz de la Iglesia, a través de tantos programas y 
asociaciones, recordándoles que la muerte del hijo 
que llevan en su seno nunca es la solución a sus 
problemas.

• Reiteramos que con esta ley los derechos y obliga-
ciones del padre del no nacido quedan inhibidos 
y censurados.

• Recordamos que, con resoluciones como la que 
se acaba de aprobar, “el «derecho» deja de ser tal 
porque no está ya fundamentado sólidamente en 
la inviolable dignidad de la persona, sino que que-
da sometido a la voluntad del más fuerte. De este 
modo la democracia, a pesar de sus reglas, va por 
un camino de totalitarismo fundamental” (4).

• Invitamos a los profesionales sanitarios a ejercer 
su derecho a la objeción de conciencia y de ciencia, 
ya que “leyes de este tipo no sólo no crean ninguna 
obligación de conciencia, sino que, por el contra-
rio, establecen una grave y precisa obligación de 
oponerse a ellas mediante la objeción de concien-
cia”.

• Animamos a todos los miembros del pueblo de 
Dios y a todas las personas de buena voluntad a re-
chazar cualquier atentado contra la vida, y a seguir 
trabajando con valentía y creatividad por instaurar 
la tan necesaria cultura de la vida. 

E
l evangelio de Mateo se 
abre y se cierra anuncian-
do que Dios está con no-
sotros: al principio, con el 

cumplimiento en Jesús de la pro-
fecía de la Virgen dando a luz al 
Enmanuel y, al final del evangelio, 
con la aparición del Resucitado 
que “está con nosotros” todos los 
días. Si lo prometido por Dios se 
cumplió en la historia, con más 
razón todavía esta presencia del 
Resucitado se está cumpliendo 
hoy entre nosotros, sus discípu-
los, aunque parezca que haya 
desaparecido de nuestros ojos, 
pues nos demostró total fidelidad 
a nosotros en su cruz. Él cumple 
siempre lo que promete.

Con su ascensión al Cielo nos 
muestra su modo nuevo de re-
lacionarse con nosotros. Su pre-
sencia es invisible a nuestros ojos 
sensibles, pero no a los ojos de la 
fe. Ahora, su presencia es mayor, 
pues lo llena todo. De hecho, los 
momentos en que se dejó ver en 
sus apariciones son una muestra 
de que él está continuamente 

con nosotros. Así lo reconoce-
mos presente en la Palabra que 
resuena en la misión encomen-
dada a todos sus discípulos de 
hacer más discípulos en todos los 
pueblos. También el Resucitado 
está densamente presente en el 
Bautismo y demás sacramentos 
suyos, que nos introducen en 
una relación de familia con Dios 
Trinidad.

Esta manera nueva de relacio-
narse el Resucitado con sus dis-
cípulos de todos los tiempos nos 
muestra también el sentido pro-
fundo que tiene toda separación 
humana, en la que la ausencia 
física provoca un duelo que es 
necesario superar, para recono-
cer agradecidamente después la 
amistad recibida. Así hoy Jesús 
nos brinda una relación de amor 
total que nunca desaparecerá, 
sino que se va incrementando 
en la escucha de su Palabra, en 
el contacto corporal con sus ges-
tos sacramentales y en el cuida-
do fraternal hacia nuestros pró-
jimos a quienes somos enviados.

Con su ascensión al Cielo nos muestra su 
modo nuevo de relacionarse con nosotros"
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El sacerdote, Emilio La-
vaniegos, ofreció los días 
8 y 9 de mayo una serie 
de ponencias con moti-
vo del XXIX Encuentro de 
Curas Jóvenes de Aragón, 
celebrado en la Casa de 
Espiritualidad del Sagra-
do Corazón. Durante las 
jornadas, los participantes 
pudieron ahondar en la 
gestión de las emociones 
como herramienta para su 
labor sacerdotal.

David López

“Si para todos es necesaria la 
formación emocional, lo es 
particularmente para los mi-
nistros de la Iglesia. Primero, 
porque viven expuestos al pú-
blico. Y segundo porque el ce-
libato requiere una formación 
extraordinaria, particularmen-
te en el área afectiva y sexual”. 
Con estas palabras, introducía 
la primera de las charlas el sa-
cerdote mexicano afincado en 
Castellón. 

Ante una nutrida represen-
tación del clero más joven de 
nuestras diócesis, este especia-
lista en la atención a sacerdotes 
con problemas de diversa índo-
le, insistió en la necesidad de 
integrar razón y emoción con 
el fin de evitar conductas no de-
seadas y desarrollar la misión 
pastoral de forma plena y satis-
factoria. “Una emotividad bien 
identificada por la inteligencia 
permite una libre comunica-
ción de las emociones, oportu-
na y coherente con los valores 
que la persona ha elegido”, nos 

“Hay que imitar a Cristo en su 
madurez emocional”

Los sesiones del encuentro giraron en torno a la gestión de las emociones.

Encuentro regional de sacerdotes jóvenes

dice Lavaniegos, que apunta 
que “cuando la idea se vincula 
con la emoción, se hace más 
luminosa, transformándose 
gradualmente en una convic-
ción”.

Los jóvenes sacerdotes 
están llamados por tanto a 
gestionar sus emociones de 
forma inteligente, lo que les 
permite “entenderse a sí mis-
mos y les abre la posibilidad 
de entender a los demás. En 
esto, Cristo es un referente de 
inteligencia emocional a imi-
tar”. El ponente les recordó 
los efectos que produce, de 
hecho, la falta de integración 
entre inteligencia y emoción, 
como son “la pérdida de obje-
tividad, que puede llevar al fa-
natismo; la frialdad en los dis-
cursos, con total desconexión 
emocional con el auditorio; o 
la dificultad para empatizar 
con los demás”.

A lo largo de la tarde, La-
vaniegos expuso las claves 
para adquirir competencias 
emocionales en  la vida sa-
cerdotal. “Hay que tomar 
conciencia de las propias 
emociones, no luchar contra 
ellas. Tenemos que aceptarlas 
y aprender a regularlas”, enfa-
tiza este sacerdote conocedor 
de las debilidades humanas. Y 
es que la vida sacerdotal está 
expuesta a situaciones como 
la soledad, la ingratitud de 
la gente, la difamación, un 
posible enamoramiento, los 
cambios de misión o la crisis 
de edad que podrían minar el 
ánimo y “tener consecuencias 
devastadoras”. Por eso, apun-
ta Lavaniegos, “es importante 
saber pedir ayuda”. 

Solemnidad  
de la Ascensión 
del Señor

Carta del obispo

Queridos hermanos en el Señor:
Os deseo gracia y paz.
Con las fuerzas naturales, el ser humano no tiene 

acceso a la vida y a la felicidad de Dios. Solamente 
Cristo abre este camino a la humanidad. En la Ascensión 
del Señor celebramos que “no se ha ido para desentenderse 
de nuestra pobreza, sino que nos precede el primero como 

Cabeza nuestra, para que nosotros, 
miembros de su Cuerpo, vivamos 
con la ardiente esperanza de se-
guirlo en su reino” (Prefacio I de la 
Ascensión del Señor).  

 En el ámbito profesional o pas-
toral, frecuentemente asociamos el 
término “ascensión” a una subida 
que separa, que aleja de los demás. 
Sin embargo, Cristo asciende entre 
aclamaciones no para separarse, 

sino para atraernos, para llevarnos con Él, para hacer posi-
ble que aspiremos a los bienes definitivos. 

Él nos dice: “cuando yo sea elevado sobre la tierra, atraeré 
a todos hacia mí” (Jn 12,32). La elevación en la cruz signifi-
ca y anuncia la elevación en la Ascensión al cielo. Jesucris-
to, Cabeza de la Iglesia, nos precede en el reino glorioso 
del Padre para que nosotros vivamos en la esperanza de 
estar con Él eternamente.   

La Ascensión no es un marcharse que produce una au-
sencia, sino la inauguración de un nuevo modo de presen-
cia. Con la Ascensión, Jesús no se aleja, no se ausenta, sino 
que, por el contrario, se establece para siempre en medio 
de nosotros a través de su Espíritu. La Ascensión no es 
un adiós, una desaparición, sino el comienzo de su estar 
presente más íntimo, dentro de nosotros.

En su Mensaje con motivo de la LVII Jornada Mundial 
de las Comunicaciones Sociales, el Papa Francisco se cen-
tra en la expresión “hablar con el corazón” y escribe: “la 
amabilidad no es solamente cuestión de buenas mane-
ras, sino un verdadero antídoto contra la crueldad que, 
lamentablemente, puede envenenar los corazones e in-
toxicar las relaciones. La necesitamos en el ámbito de los 
medios para que la comunicación no fomente el rencor 
que exaspera, genera rabia y lleva al enfrentamiento, sino 
que ayude a las personas a reflexionar con calma, a desci-
frar, con espíritu crítico y siempre respetuoso, la realidad 
en la que viven”.

 Añade: “Hablar con el corazón es hoy muy necesario 
para promover una cultura de paz allí donde hay guerra; 
para abrir senderos que permitan el diálogo y la reconci-
liación allí donde el odio y la enemistad causan estragos. 
En el dramático contexto del conflicto global que estamos 
viviendo, es urgente afirmar una comunicación no hostil”.

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

D. Julián Ruiz Martorell
Obispo de Jaca
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■ Manos Unidas, con tu apoyo, 
somos esas manos que llevan 
consuelo, medios, escucha y 
dignidad a muchas personas y 
comunidades que poco cuen-
tan para nadie y, como el Ciri-
neo ayudó a Jesús, hacer que 
su cruz sea más leve y menos 
pesada.

La falta de alimento, sanidad, 
educación, derechos, agua po-
table y de riego, hace que crez-
ca la desigualdad en el mundo. 
Hay que seguir luchando por 
que desaparezca y no lo pode-
mos hacer sin tus manos abier-
tas y solidarias: “Frenar la des-
igualdad está en tus manos” …
en nuestras manos.

Este 3 de mayo, día de la 
Cruz, nuestra oración es cerca 
del agua, y es por todas las co-
munidades que carecen de ella, 
por esos miles de personas que 
mueren al año por beber agua 
de fuentes no aptas para el con-
sumo o por carecer de sistemas 
de saneamiento o por no dispo-
ner de riego para poder culti-
var o criar ganado.

También pedimos la lluvia 
para nuestros campos y que el 
agua tan necesaria para todos, 
nos llegue pronto.

Como cada año, las delega-
ciones de Aragón de Manos 
Unidas nos unimos abrazando 
la Cruz en la que Ntro. Señor 

sangró por el costado sangre y 
agua, sangre que efectúa la re-
dención y así quita los pecados 
y agua que imparte vida y así 
acaba con la muerte. Una Cruz 
que pasó de ser símbolo de do-
lor y muerte, a ser Salvación del 
mundo.

Fuente de S. Francisco con la 
Cruz procesional de la iglesia 
de S. Francisco de la Diócesis 
de Barbastro, la Fuente de Ce-
lla que es un pozo artesiano, es 
decir, un manantial, de la Dió-
cesis de Teruel, Pila Bautismal 
en la Iglesia de Capuchinas en 
Calatayud de la Diócesis de Ta-
razona, junto al rio Estarrún en 
el valle de Aisa de la Diócesis de 
Jaca y el pozo de la Catedral de 
la Diócesis de Huesca.                                                           

Es Pascua, tiempo de alegría 
y de gozo, tiempo de esperan-
za y futuro, tiempo de mirar a 
nuestro alrededor y no dejar a 
ningún hermano atrás, tiempo 
de agradecer lo recibido y de 
compartirlo con quienes son 
más vulnerables.

Unamos nuestras manos al-
rededor de la Cruz Salvadora 
para frenar esta desigualdad 
y poder hacer de este mundo 
un lugar diferente donde todos 
tengamos la misma dignidad y 
en el que no olvidemos a ningu-
no de nuestros hermanos más 
desfavorecidos.

Medios de Comunicación 
Social diocesanos

Manos Unidas ora con la Cruz

Manos Unidas de Jaca en el Valle del Estarrún.

■ En esta Jornada de las Co-
municaciones Sociales, no 
viene mal recordar cuáles 
son los Medios de Comuni-
cación Social de que dispo-
nemos:

1.- Página web www.dioce-
sisdejaca.org. Información 
fija diocesana y noticias. Se 
actualiza diariamente. Des-
de 2010 hemos recibido unas 
600 consultas. Estamos toda-
vía pendientes de su actuali-
zación, para ir a la par con el 
resto de diócesis aragonesas.

2.- Hoja IGLESIA EN JACA. 
Se imprimen semanalmente 
unos 2.000 ejemplares. Sue-
le llegar en papel a las parro-
quias el miércoles. También 
se cuelga en la web diocesa-
na.

3.- Boletín Oficial Eclesiásti-
co. Se impriman dos ejem-
plares al año. Puede consul-
tarse en la web diocesana.

4.- COPE JACA. (FM 106.6 y 
94.0 en el Valle de Tena.) Te-
nemos dos programas sema-
nales, además de las noticias 
e informaciones puntuales 
que pudieran surgir:

El Espejo de la Iglesia. Junto 
con la diócesis de Huesca. 
Los viernes de 13´30 a 14 
horas. Solo se oye en la pro-
vincia de Huesca y en la parte 
norte de la diócesis, por eso 
se cuelga semanalmente en 
la web diocesana. 
Iglesia Noticia. Junto al resto 
de diócesis aragonesas. Los 
domingos de 9´45 a 10 horas.  
Se oye en todo Aragón.

5.- Otros blogs y páginas de 
interés que se editan en la 
diócesis son:

Las parroquias de Sabiñáni-
go: https://catedu.net/parro-
quia/blog1.php.

Equipo Ecuménico de Sabi-
ñánigo: http://equipoecume-
nicosabinnanigo.blogspot.
com/

Museo Diocesano de Jaca. 
Nueva página: http://museo-
diocesanodejaca.es/ 
También se puede entrar 
directamente desde la web 
diocesana.

Iglesia en Aragón. Noticias de 
la Iglesia en Aragón: https://
www.iglesiaenaragon.com/

Sigamos difundiendo nuestra hoja IGLESIA EN JACA.


